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僕が受験を通して苦労したことは二つあります。 

一つ目は勉強の習慣化です。僕は朝がとても苦手で学校がない休日などでは朝から勉強

することがあまりできなかったと後悔しています。塾は昼からしか開いていなく、学校の自

学もとっていなかったのが原因だと考えます。部活が終わり、勉強に専念できる夏休みに勉

強を習慣化することはとても重要です。目標を作りしっかりと勉強の習慣化をつけるため

に僕と同じ朝が苦手な方は特に自学をとって勉強する場所を作り、勉強を習慣化していく

ことが大切だと思いました。 

二つ目は苦手科目の点数を上げることです。多くの人が苦手科目を持っていると思いま

す。やりたくないなという思いで放置しているとさらに苦手になっていきます。僕は点数を

上げるために演習や復習に加え、その科目が得意な友達に聞くということをしました。解き

方を言語化することでより深く理解することができたと感じます。苦手科目というのは一

番点数が上がる可能性のある教科でもあります。やりたくないと思って演習量が少なくな

り苦手なまま終わるのではなく、苦手なら少しでも得意になれるように苦手な教科こそし

っかりと向き合ってほしいです。 

うまくいかないと思うことがたくさん出てくると思いますが、自分に負けることなく頑

張ってください。 


